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2022-23年度 2月8日　第29回
日時／令和5年2月8日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

冬のウイルス感染はインフルエンザだけじゃない
　　　　　　　　寒い季節になると必ず話題になるのが、ウイ

ルス界の“主役”のインフルエンザですね。病院
でも連日、ワクチン接種の希望者が多く、イン
フルエンザに関しては、かなり予防の意識が高
まっていると感じます。一方で、同じ頃に流行

期を迎える“うんこ系疾患”に、ノロウイルス感染症がありま
す。インフルエンザに関してはワクチンや抗インフルエンザ薬
による治療など、ある程度紹介するべき対処法があるのです
が、ノロウイルスに関してはワクチンもなければ薬もないた
め、ちょっとメディアとして取り扱う要素が少なく、話題性と
してインフルエンザに負けがちです。そんなノロウイルスです
が、激しい嘔吐だけでなく、下痢や腹痛が起こり、周りの人へ
の感染力も強力で、インフルエンザに負けないくらいあなどる
ことができないウイルスです。そこで今回は、ノロウイルスに
感染した場合に覚えておきたい重要なポイントをまとめてみま
した。周りに嘔吐や下痢をしている人がいたら、是非伝えてあ
げてください。
・ノロウイルスの症状と受診のポイント
ノロウイルスの感染ル－トというと、牡蠣のような二枚貝を
非加熱で食べた時が有名ですが、二次感染、つまり、ノロウ
イルスに感染した人からトイレや配膳を通して感染してしま
う可能性も高く、「生の貝を食べたなど、何か思い当たる食べ
物はありますか？」と聞いてもはっきりしないことの方が圧倒
的に多いです。ノロウイルスは、体内に取り込まれてから2日
ほどで嘔吐が始まり、下痢や腹痛が3日程度起きることが一般
です。病院にいけば10分で結果が分かる診断キットもあります
が、インフルエンザが流行する11月～2月ごろの間で、介護施
設や学校などの集団感染があるなどのエピソードがある場合
は、その状況からノロウイルスであるという診断を下すことが
多いと思います。ノロウイルスを疑うような症状になった場合
には、外出して感染を拡大させないためにも、家で安静にする
のがベストです。
自宅療養をする際に重要なことは、嘔吐をしているからと
いって水分摂取をやめるのでなく、脱水を予防するようにしっ
かりとスポーツドリンクや「OS-1」などの電解質を含んだ水
分をしっかり摂ることです。幼児や高齢者など体力がない人
は、激しい嘔吐や下痢が続くと脱水や体内の成分バランスが崩
れやすく、意識障害などの重篤な症状につながる危険性もあり
ます。水分摂取しても嘔吐によってすぐに全て吐き出してしま
う場合や、意識がぼんやりとしてきたなどの症状が出た場合

は、点滴をする必要があるため病院に受診してくださいね。
・予防の意識
ノロウイルスは脱水症状さえ予防できれば、それだけで命を奪
われるようなことはありません。重要なことは、それ以上感染
を拡大させない予防の意識です。ノロウイルスは不顕性感染と
呼ばれる「症状が出ないけど感染している人がいる」状態があ
るため、流行期に症状がなくても、いつも以上に清潔を保つ意
識し、マスクやエプロンを装着するなどの予防策を徹底しま
しょう。ノロウイルスは症状が改善してからも1週間から2週間
は体の外に菌を出し続けると言われているため、油断は禁物。
感染後も、しばらくは予防を徹底しましょう。また、「ノロウ
イルスはアルコール消毒が効かない」ことが知られています。
嘔吐や下痢を起こした後の消毒には、「次亜塩素酸ナトリウム」
の入った洗剤や消毒液を使う必要があります。嘔吐や下痢で汚
れた可能性がある衣服は他の衣服とは一緒にせず、次亜塩素酸
ナトリウム製剤を使って洗濯をしましょう。トイレも同様で、
汚物がはねた場合などは一般的なトイレの洗剤では不十分なた
めに、次亜塩素酸ナトリウムが入ったものを使用してくださ
い。さらに重要なポイントが、「うんこを流す時はトイレの蓋
をしよう）です。トイレで下痢や嘔吐した場合は、トイレを流
す際に飛沫が飛び散り、ウイルスを飛散させてしまうことが知
られています。飛散を防ぐためにトイレの蓋をしてから。うん
こを流しましょう。ちなみに「トイレの蓋を閉める男性の方が
女性からの好感度が高い」との情報を掴みましたので、男性諸
君は普段からトイレの蓋を閉めて流す癖をつけておくのがいい
ですね。
ノロウイルスだと思ったら実は違う病気
自己判断で症状が改善せずに、救急車で来院した結果虫垂

炎、盲腸でした。ノロウイルス感染症の多くは、嘔吐を伴うこ
とが多いです。この方の場合は、嘔吐がなかったことや、腹痛
が強いと言うことがポイントで、ノロウイルスではない疾患を
考えた方が良かったかなと思います。腹痛が続く、発熱が続く
などの症状がある場合は、一度早めに消化器科内科での診察を
おすすめします。
最後に、ノロウイルスに似ているウイルス疾患の1つに「ロ

タウイルス感染症」があります。症状は似ているのですが、ロ
タウイルスに関しては特に乳幼児で重症化してしまうことが多
く、ワクチン投与が推奨されています。今後は定期接種の一つ
になるとされています。

　　　　　　　　昭和38年生まれ今年で還暦となります。香川
生まれの香川育ちです。平々凡々の人生を送っ
てきております。唯一の趣味と言えるのが温泉
巡りであり、各温泉地を巡りましたが、私のお
勧めは、熊本県の黒川温泉郷です。秘境であ

り、各温泉旅館の外湯めぐりができるのが楽しみですのでぜひ
行ってみてください。

会長挨拶 会　長　白井　克彦
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現在、私は土地家屋調査士業（以下調査士）を営んでいま
す。調査士とは、法務局に提出する為の登記書類の作成を行う
のが主な業務であり、よく司法書士業務との違いを指摘されま
すが、司法書士業務は主に権利部分の登記であり、調査士業務
は、権利の部分の前提登記として行う表題部（現況がどのよう
な状態であるかを報告する部分）の登記です。
１．建物業務には、登記建物を取り壊した場合、建物滅失登
記、建物を新たに建築した場合建物表題登記が必要となりま
す。この部分は、申請義務があり、過料（軽微な行政罰）と
なりますので、注意しなければいけない部分です。
２．土地業務には、土地地目変更登記は、主に田、畑等から宅
地等への地目を変更する登記になります。土地合筆登記・土
地分筆登記は、その名の通り土地を登記上1筆に合わせたり、
2筆以上に分けたりする業務です。土地の単位が1筆、2筆と
数える為、この名がついています。
３．そして一番調査士たる業務と言えるのが、土地の境界確
認・確定業務です。土地売買する場合は、この部分が行われ
ていないと、後々トラブルに発展する場合があります。な
ぜかと申しますと、建物、ブロック、フェンス等を建てる場
合、境界が明確でないと越境する等により、隣地間で争いに
なるからです。隣地間の紛争を防ぐためにも境界確認・確定
を行い、調査士の標語にあるのですが、「杭を残して悔いを
残さず」の通り境界に境界杭等を残していただきたいと思い
ます。

二 コ 二 コ 箱

前田会員「今日、ニコニコが少ないのでしました。来週はみなさんニ
コニコよろしくお願いします。」

白井会長「本日も例会出席皆様ありがとうございました。谷東会員、
新人卓話ご苦労様でした。活躍期待しております。」

谷東会員「拙い話を聞いていただきありがとうございます。」
大橋会員「2月4日（土）テニスの全国選抜ジュニア選手権予選決勝

が県営生島コートで行われ、男子シングル12歳以下で孫
の向井滉祐が優勝しました。朝から応援にかけつけました
が、上位3人が四国大会に進みました。この体験を活かし
てまた一歩前進してくれたら。」

ソバハ二会員「3月6日〜19日まで高松市美術館でじゅうたんの展示
会があります。目の保養に。おかげさまで。」

吉田会員「結婚記念日のお花ありがとうございました。1月はほとんど
出席できませんでした。今年もよろしくお願いいたします。」

詫間会員「先週は携帯が鳴ってしまいご迷惑おかけしました。」
計￥26,000　　合計￥712,350

会員掲示板
●メークアップ／4名

ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー「中村(耕)会員」

2022-23年度  2月15日　第30回

日時／令和5年2月15日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・２月度は、【平和と紛争予防/紛争解決月間】　
・経営理念は「見えない資源」
・企業を存続・発展させるためには、製品や整
備、技術力、資金力といった「目に見える資
源」が重要です。ただし、昨年逝去された京セ

ラ創業者・稲盛和夫氏は経営理念のような「目に見えない資
源」も「目に見える資源」と同様に重要なものであるとして
います。

・「社員への説得の中から生まれた経営理念」稲盛和夫氏は
「経営の神様」と呼ばれ、日本はもちろん中国など海外にも
多くの信泰者がいた、まさに現代を代表する経営者の1人で
した。1959年4月、27歳で創業した京セラを、創業以来黒字
を続ける超優良企業に育て上げただけでなく、1984年に設立
した第二電電（現KDDI）は今やドコモやソフトバンクと並
ぶ「au」ブランドで知られる携帯電話会社へと成長してい
ます。さらに「誰がやっても立て直せない」と言われるほど
の経営危機に陥っていた日本航空（JAL）を再建するために
無報酬で会長に就任、わずか3年で見事に再上場させていま
す。こうした見事な経営手腕が「経営の神様」と呼ばれた所
以ですが、稲盛氏が経営者として大きく成長するきっかけと
なったのは京セラ創業から3年目の1961年4月、入社1年経っ
た高卒社員11名が定期昇給と賞与を要求、認められなければ
退社すると迫った出来事です。創業2年余りの会社にそんな
余裕はありません。稲盛氏は市営住宅の自宅に連れて帰り、
3日間かけて全員と話し合い、「辞める勇気があるなら、だま
される勇気を持ってくれないか」と自分のすべてをかけて説
得します。全員を説得した稲盛氏は、会社の経営理念に「全
従業員の物心両面の幸福を追求する」を掲げるようになり、
同時に「人類、社会の進歩発展貢献する」も付け加えます。
この経営理念を掲げたことが、会社経営の基礎となり、発展
に寄与したというのが稲盛和夫氏の見方です。【何か経営に
ヒントになればいいですね！】

昨年の8月に入会させていただきました、ミサワホーム四国
の小倉です。
生まれは、三重県四日市市です。私が生まれた頃はコンビ

ナートが立ち並び、公害の四日市喘息で有名、兄は公害の認定
患者でした。そんなこともあり、私が幼稚園の頃に隣の桑名市
に引っ越しました。
中高は卓球部でした。大学は法政大学法学部法律学科に進み

ました。大学では奇術愛好会に所属。
結構、真面目に練習していました。そんなこともあり、大学

には毎日通っていましたが、授業には出ておらず、４年への進
級にたくさんの単位取得が必要となり、試験日が重複、留年も
覚悟しましたが、ある事件の余波ですべてレポートに代わり、
優秀な成績（笑）にて進級、無事卒業することもできました。
その後、ミサワホームに入社。地元にて住宅営業からはじ

め、東海地方と東京の本社を転勤にて、行ったり戻ったりを繰
り返し、昨年4月に四国にきました。
四国に来る前、直近7年半ほど東京の本社にて営業企画全般

を役員として担当、南極昭和基地建設をもとにしたCMをミサ
ワで初めて制作、放映したり、南極の技術をもとにしたセン
チュリーモノコックという新構法の発売、戸建中心のミサワの

会長挨拶 会　長　白井　克彦

卓　話 ミサワホーム四国株式会社　代表取締役　社長執行役員　小倉　昌治 会員

例　会

米山奨学委員長報告
小野兼資会員

国際奉仕委員長報告
篠田日出海会員

ソングリーダー
中村耕太郎会員

ニコニコ箱報告
前田恭典会員
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“蔵”という商品を賃貸住宅に取り込み、賃貸住宅の拡販をおこ
ないました。また、ミサワホームでは2030年までに月に家を建
てる、というプロジェクトもすすんでいます。
四国においては、戸建以外があまり進んでいません。資産活
用事業や駅前再開発の街づくりなどを今後進めていきたいと思
います。つたないお話でもうしわけありませんでしたが、以上
にて自己紹介とさせていただきます。

二 コ 二 コ 箱
小倉会員「本日はお時間いただきありがとうございました。これから

もよろしくお願いします。」
豊田PDG「皆出席ありがとう。」
白井会長「本日も例会出席ありがとうございます。小倉会員ブラ

ボー!!コロナも大変な時期ですが、インフルエンザ、ノロ
ウィルスにも注意して予防を忘れずに頑張っていきましょ
う。金岡会員ありがとうございました。」

ソバハ二会員「3月7日〜19日まで高松市美術館でじゅうたんの展示
会をしています。ぜひ見に来てください。おかげさまで
す。」

渡辺会員「所用のため早退します。」
計￥12,000　　合計￥740,350

会員掲示板
●メークアップ／6名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「山田会員」

2022-23年度 2月22日　第31回
日時／令和5年2月22日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

人生・仕事の結果＝考え方×熱意×能力
　　　　　　　・会社には「目に見える資源」と「目に見えな

い資源」があります。前者は製品や技術力、生
産技術、資金力などですが、それとは別に後
者、つまり社員の能力ややる気、知恵、逆境を
乗り越える力などもあって初めて企業は発展し

続けることができるのです。稲盛氏は人生で成功するための方
程式として「人生・仕事の結果＝考え方×熱意×能力」を提唱
しています。「熱意」は物事を成そうとする情熱や努力するこ
ころを表し、「能力」は才能や知能、健康などを表します。ど

ちらも0点から100点までで評価して掛け算します。多少能力は
劣っていたとしても、強い情熱があれば素晴らしい成果を上げ
られることを、幼い頃から挫折続きだった稲盛氏は独立前の松
風工業時代の製品開発で実感しています。さらに重要なのは
「考え方」です。考え方はマイナス100点からプラス100点まで
あり、考え方がマイナスだと結果はマイナスになるのに対し
て、何事につけ前向きで、何が何でも成し遂げるという強い意
欲を持つ人は能力は劣っていても素晴らしい成果を上げること
ができます。創業間もない京セラが大企業に伍して戦うことが
できて、その後、急成長できたのはまさにこうした「熱意」や
「考え方」がプラスだったからですが、その前提となったのが
稲盛氏自身の強い情熱と経営理念でした。反対にこうした確固
たる経営理念強い情熱のない企業はJALがそうであったよう
に、どんな名門企業でも苦境に陥ってしまうのです。JALに乗
り込んだ稲盛氏がやったのは、JALの社員1人ひとりに働くこ
との意義を説き、コスト意識の低い役員や管理職にコスト意識
をたたみ込み、指導者としての心構えを教え込むことでした。
さらに京セラ仕込みの「アメーバ経営」や「コンパで熱く語
る」「すべてをオープンにするやり方」を導入することで会社
の体質を大きく変えたことがその後の改革につながっていま
す。経営理念と、その理念を具体化するための「コスト意識」
や「経営感覚」「現場主義」「顧客志向」があって初めて企業は
強くあることができるし、成長し続けることができるのです。
経営者自身が体現し、身をもって社員に伝えていくものです。
明快な経営理念は社員にとって「判断の尺度」であり、「行動
の原理原則」ともなります。この2つがそろうことで、判断も
行動も、よりスピーディーになっていきます。変化の激しい時
代だからこそ「経営理念」という「見えない資源」の価値をあ
らためて考えてみてはいかがでしょうか。

石川先生は文人でもある。「五七五」17文字あるいは「五七五�
七七」31文字の中に四季の世界を謳い上げる100％理系の工学
博士である。クラブで口ずさんでいる「ロータリー四季の詩」
は石川先生の作詞です。春夏秋冬四季の息吹の中に奉仕の理想
を織り込んで、5番の歌詞で一年の讃歌に纏め上げています。
さすが「文理融合」　俳句、川柳、短歌を誰に師事することな
く新聞紙上をにぎわし、最優秀作品、大賞を受賞されていま
す。例会当日配布の紙上掲載俳句にも『春光や「洞察」と大書
工学館』（選者評;洞察とは工学研究に必須の資質なのだろう。
一句を読むと工学部の燃えるような熱意が伝わってくる。新生
工学部の研究と発展を祈らずにはいられなくなる。知的であ
る、が俳句の力）また『地球（ほし）救う「文理融合」梅真
白』（選者評;白梅の凛としたたたずまいから受けた気魄。それ
は日頃胸に抱いていた大学工学教育の理念としての「文理融
合」と卒然として一致する。いやそのものだという感慨に打た
れた）と選者に絶賛されています。
俳句からも読み取れる、石川先生の功績が昨年の瑞宝中綬章

の叙勲に連なっています。例会当日のスーツの襟元には略綬記
章がかがやいていました。先生の話によれば「中綬章以上の勲

会長挨拶 会　長　白井　克彦

客　話 香川大学初代工学部長・当 RC 元会長　石川　浩 様

例　会

Mソバハニ会員へ
委嘱状

篠田日出海会員へ
委嘱状

太田英章PDGへ
委嘱状

田中理会員へ委嘱状 豊田章二PDGへ
委嘱状

林幸稔会員へ委嘱状

客話 石川浩様 白井会長と石川様 林幸稔会員退会挨拶
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章は首にかけ、勲章を佩用するときはモーニングコート、平服
の場合には略綬を付ける、を学びました」。
つねに学び、おしえ、こころを五七五あるいは五七五七七の
和文律の中に謳い上げる、石川浩先生でした。

二 コ 二 コ 箱
白井会長「本日は石川先生客話いただきありがとうございました。大

変勉強になりました。林会員、復活を待ってます。お疲れ
さまでした。頑張ってくださいネ。」

前田会員「久しぶりに石川先生の元気な顔を拝見することができてよ
かったです。さすがです。みんな先生の話に聞き入ってま
した。」

森会員「結婚記念日お祝い花束ありがとうございました。」

ソバハ二会員「3月7日〜19日まで高松市美術館で空飛ぶじゅうたん
に乗ってお待ちしています。おかげさまです。」

小野会員「2月18日、33回目の結婚記念日でした。お花ありがとう
ございました。」

計￥19,000　　合計￥759,350

会員掲示板
●メークアップ／12名

ロータリーソング「ロータリー四季のうた」
ソングリーダー「山田会員」

2022-23年度 3月1日　第32回
日時／令和5年3月1日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・3月度は、【水と衛生月間】
・�新会員、上野賢司氏（料理とワイン、イタリ
アンシェフ）、入会式、本年度の8人目の新会
員ご入会おめでとうございます。一意専心し
て早く慣れてご活躍を祈念いたします。

貴方の人柄なら直ぐに会員の皆様方に信頼されると思いま
す。頑張って下さいね。
・次週は、高松北ロータリークラブと合同のお昼例会です。な
んと4年ぶりの例会です。（篠田会長2018～2019年）より!!楽
しい例会になりますように、また引き続き合同例会が出来る
ように、頑張っていきます。
3月4日には、2022－2023年度　第2回地区内交流会を、香川
大学ローターアクトクラブをホストクラブとして開催する運び
となりました1日目、坂出グランドホテルにて　2日目、金刀比
羅宮にて出席。

　　　　　　　　香川銀行の宮城で御座います。本日はこのよ
うな機会を頂き誠にありがとう御座います。
常々は当行の本部、支店が大変お世話になって
おり感謝申し上げます。卓話の前にまず当行の
歴史が紹介されたDVDが御座いますのでご視

聴して頂きたいと思います。令和元年11月に当行は本店ビルの
建替えを行いグランドオ－プン致しました。中身は、行員、行
員家族向けのものであり全部視聴しましたら22分程掛かります
ので、当行の歴史の紹介の前半6分程度を視聴して頂ければと
思います。それではお願い致します。

－DVD視聴－
ご視聴ありがとうございました。当行は昭和18年、香川県内

の5つの無尽会社が合併し香川無尽を設立、昭和26年に香川相
互銀行となり、長らく皆様に親しまれ、平成元年に香川銀行へ
普銀転換致しました。平成22年に徳島銀行と経営統合によりト
モニHD設立致しました。取り巻く時代の変遷とともに成長、
発展してまいりました。今年の2月1日に当行は設立80周年を迎
えました。コーポレ－ト　スロ－ガンは「いつでもいきいき香
川銀行」であります。当行の創立以来の精神は、庶民金融の実
現にあり、足で稼ぐ、お客様に寄り添う事、を精神としており
ます。私の自己紹介ですが、私の祖父母は徳島市出身。祖父は
海上保安部に勤務していた為、父や叔母は全国を転々転勤して
いたと聞いております。祖父が高松海上保安部を定年で退官し
た事より高松に住む事となったようです。私は、昭和43年8月
に高松市楠上町にて宮城家の次男として生まれました。現在54
歳、今年55歳になります。当時の楠上町は光洋精工の高松工場
が近くにあり、高松税務署や美容学校、理容学校もあり昼間は
割に人の多い場所でありました。私の父親は県信漁連の団体職
員、母親は高校の家庭科の教師でありました。小さい頃に私
の直樹命名の由来を父親に聞いた時、「杉浦直樹を好きだった
から」との由来で直樹となったようです。栗林小学校の2年生
より野球を始め4年生でリトルリ－グに入り、周囲の期待もあ
り、高松商業で甲子園に出る事を夢としておりました。何度も
甲子園に応援に行ったのですが、初めて甲子園の試合を見たの
は昭和53年の夏。高松商業対仙台育英の延長17回の試合でした
が、引き分け再試合の話がアルプス席で出だした頃、延長17回
サヨナラ押出しデットボ－ルで高商が0-1負けたのが今も鮮明
に覚えています。その後、野球を中学でもボーイズリ－グの高
松ファィタ－ズまで続けていましたが、徐々に廻りとの体格差
やセンスの違いに気が付き、桜町中学の2年生で完全にテニス
に転身致しました。高松商業でのテニス部時代は鳴かず飛ばず
で、団体で県選抜ベスト4が最高位、個人戦は3回戦レベルであ
りました。高校の同級生の多くは体育推薦で大学に進学出来た
のですが、推薦して頂ける実績に乏しく、希望する大学からの
推薦入学は厳しい回答から、高校3年の夏より大学受験の勉強
を行いました。なかなか勉強をする機会もなかった中で、塾な
どに通ったのですがなかなか結果も出ない折、私の兄の友人で
ある向陽自販の岡社長が私の母親の依頼を受けて頂き、私の家
庭教師として勉強の指導をして頂きました。本当に37年前です
が改めて御礼申し上げます。高校1年程度レベルのテキストを
夏休みの間勉強。過去問を継続してやり続けた事もあり、岡社
長のおかげで何とか、大阪学院大学に滑り込み合格となりまし
た。大学時代はテニス部に入りましたが、もっぱらバイトに明
け暮れておりました。その後、私は平成3年に香川銀行に入行
致しました。大阪支店に配属となり、銀行員生活がスタ－トし
ました。現在13店舗目として本店営業部に勤務しております。
大阪が7年、岡山が6年、愛媛には12年勤務、香川勤務は7年で
あります。本店営業部は2度目の勤務になります。単身赴任を
10年行った為、娘2人は知らず知らずのうちに大きくなってい
た印象です。現在は高松の仏生山にて妻と高校1年の次女で暮
らしております。今、楽しみな事の1つとして、次女は高校で

会長挨拶 会　長　白井　克彦

卓　話 ㈱香川銀行本店営業部長　宮城　直樹 会員

谷本幹事 小野兼資会員 ニコニコ箱報告
前田恭典会員

ソングリーダー
山田哲弥会員
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テニスを辞めてフェンシングを始めました。競技人口がまだ少
ない事もありますが、フェンシング、エペ競技団体で四国1位
となりこの3月、長崎で開催される全国選抜大会に出る事とな
りました。なかなか奥の深いスポ－ツで見ていて面白いもので
す。長女は大学3年で西宮に居住しております。現在、就職活
動中にありこちらに帰る事を強く薦めている所で御座います。
改めて、香川県には私どものほか相互銀行がもう1つ過去御
座いました。そこでその高松相互銀行の歴史を説明させて頂
きたいと思います。元々は、昭和24年4月、寿殖産興業として
設立され、昭和25年9月に寿殖産無尽会社となり無尽免許を取
得、昭和27年5月に相互銀行営業免許を取得して高松相互銀行
となりました。その後、昭和46年10月に兵庫相互銀行と合併し
消滅。実際、兵庫相互と高松相互の合併は相互銀行としては全
国初の事案となった。合併時点で存在した営業店は全て兵庫相
互に引き継がれたが、その後の兵庫銀行の経営破綻やみどり銀
行の吸収合併を経て段階的に整理されていき、後身のみなと銀
行において高松相互銀行時代の痕跡は皆無となった。兵庫相互
銀行と合併後、高松相互銀行の社員が退職して多くの方が香川
相互銀行に入行。現在は時も流れて高松相互銀行出身者はいま
せんが、当時当行も拡大路線にあり基調な即戦力であったそう
です。私が大阪支店に入行した時の融資役席の方が高松相互銀
行出身であり、財務分析や銀行の融資取組みの基礎、預金事務
など色々と教えて頂きました。若い頃どうして兵庫相互銀行は
こんなに沢山にあるのだろうか素朴に思っていました。当時、
当高校を卒業して、女子4名ほどが兵庫相互に入行していまし
た。社会人になりその上司の方から兵庫銀行の歴史を教えて頂
き、高松相互の存在を知る事となりました。兵庫相互銀行と高
松相互銀行の関係は無尽時代から続くものであり、乱脈経営と
膨大な赤字と上層部の派閥争いから高松相互を救出。いわば兵
庫相互銀行は高松相互銀行の生みの親、その後、兵庫相互銀行
出身の社長を迎え経営は健全化。「小さいけども内容の良い銀
行」といわれるまでになった。ただ当時、社会が自由化に真っ
ただ中である中、この規模の金融機関の生き残りは厳しい判断
が出た事と、第一銀行と日本勧業銀行が合併去れたことも後押
しとなり全国初の相互銀行合併となった。その後、兵庫相互銀
行は全国トップクラスの相銀と言われバブル時代に向けて成
長し続けたが、バブル崩壊が
始まると不動産や株式投資に
注力していた事でバブル期の
貸出増加分がほぼすべて不良
債権化したため、ここでも日
本の金融史において歴史的と
いわれる戦後初の銀行破綻と
なってしまった。

二 コ 二 コ 箱
金岡会員「母の葬儀に際しご弔意をいただき、ありがとうございまし

た。安らかに旅立ちました。」
山門会員「結婚記念日のお花ありがとうございます。花を見て癒される

と言っている妻を見て、少しでも小言が減ればと思います。」

吉田会員「白峰寺から根香寺まで歩いたごほうびに、「かきおこ」い
ただきました。岡隆夫さんご馳走様でした。」

中村（秀）会員「おもてなし遍路道ウォークでは、岡隆夫さん・田中理
さんお世話になりました。参加者みんなで食べたお昼のお
好み焼き大変美味しかったです。感謝です。ウォークでは
『同行二人』の気づきを戴きました。根香寺で雨に濡れた
下りの石段で滑り転倒しました。軽傷で済みました。運が
よかったということは『人間は、神仏により守られて生き
ている』ということに気付けよ、との教えと受け取らせて
戴きました。ありがとうございます。」

上野会員「今回新しく入会しました上野と申します。南ロータリー会
員として頑張っていこうと思いますので、皆様ご指導のほ
どよろしくお願いいたします。」

岡（隆）会員「遍路道ウォークご参加誠にありがとうございます!」
中村（耕）会員「先週八ヶ岳の東天狗岳に登ってきました。3回目の雪

山登山でしたがなんとか山頂までたどり着くことができま
した。建設現場同様、安全第一でこれからもチャレンジし
ていきたいと思います。ありがとうございました。」

伊藤会員「皆様のおかげでロータリーOBのせりざわが、このたび大
和証券の営業本部長（専務）となりました。本人に代わり
まして御礼申し上げます!!」

山田会員「誕生日プレゼントありがとうございました。自分でも忘れ
ていました。感謝です。」

堀会員「誕生祝い、ありがとうございます。」
田中（理）会員「先日のお遍路ウォークではいいトレーニングになりま

した。岡隆夫会員、カキオコご馳走様でした。」
白井会長「本日も多くの会員の皆様ご出席いただきありがとうござい

ます。来週、合同例会もよろしくお願いします。新会員入
会の上野会員、皆様よろしくご指導お願いします。」

篠田会員「2月23日の『一日一斉おもてなし遍路道ウォーク』に岡隆
夫社会奉仕委員長が率いる『高松南RCチーム』に参加、
完歩できて皆さんに感謝です。」

計￥52,000　　合計￥811,350

会員掲示板
●メークアップ／7名

ロータリーソング「ロータリー四季のうた」
ソングリーダー「平井会員」

2022-23年度
高松北RC・高松南RC第2回合同例会

3月8日　第33回
日時／令和5年3月8日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　高松南ロータリークラブ・高松北ロータリーク
ラブ第2回合同例会開会
第1回、2018-2019（篠田会長年度）、4年度ぶり
の合同例会高松南ロータリークラブ48名・高松
北ロータリークラブ52名・総数100名出席予定

にて開催された。
両クラブ会長、橋本、白井より2人で仲良く点鐘にて開会しま
した。
両クラブ会長挨拶、【各自、こんなクラブです】クラブ自慢の
発表！！
高松南ロータリークラブ、吉田茂会員（研修リーダー）より
【ロータリークラブについて】卓話頂きました。
講評　2022-2023年度2670地区　国際奉仕委員会カウンセラー　

太田英章PDG
講評　2022-2023年度2670地区　ガバナー　八田　光ガバナー
4年に、1回でなく出来れば頻繫に開催されてもいいんですけ

ど次年度以降検討して下さい。切にお祈り申し上げます。
結びに、両クラブの益々のご発展、健康、会員、皆様方の親

睦を願います。ブラボー！！
高松南ロータリークラブの自慢

会長挨拶 会　長　白井　克彦

ニコニコ箱報告
山門康一会員

ソングリーダー
平井信一会員

上野賢司新会員へバッチ授与 新会員入会式
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・現役のPDG2名を含む5名のDG排出
・米山奨学金寄付実績　2670地区NO.1　【23/1　￥65179420
（14383650+特50795770）】
・友好クラブとの交流　（那覇南、富山南、田辺はまゆう）
・香川大学ローターアクトクラブを提唱
・香川県立高松支援学校夏季研修会支援
・香川県立聾学校支援（本年度、全国聾学校卓球大会香川に寄
附金）
・高松市環境美化都市推進会議メンバーとして高松クリーン
デーに参加
・高松大学職業奉仕指導
・職業奉仕賞　（本年度、香川県立聾学校、福家雅美先生）
・クラブ計画書の充実度
・会員同士の親睦活動が多い（ゴルフ、野球、つり、家族会）

　　　　　　　　まずは、ガバナー月信の「老タリアンのツ
イート」の原稿を毎月書くことが、歳のせいな
のか、なかなかうまくいかなくなってきました
ので、今回をもって終了させていただきたい旨
を、八田ガバナーにご了承願います。

90歳を超えると、いろいろと思うようにいかなくなってくる
もんです。年は取りたくないもんですね。
そもそも、高松北と高松南の合同例会は、4年前、元気で勢
いのある高松北RCと混ざって、例会をすることで高松南RCが
いい化学反応が起きるのではないかと思い始めたように思いま
す。現在の高松南RCの白井会長は、勢いも元気も実行力もあ
る、まれにみるアグレッシブルな会長であります。白井会長の
ときに第2回が開催されたことは、誠に嬉しい限りです。しか
し、100名近い人数での例会は、迫力があっていいもんですね。
わくわくしますね。むかし、アメリカのロータリークラブに
メーキャップに行ったことがあります。そのクラブは、シアト
ルロータリクラブでして、シカゴ、サンフランシスコ、オーク
ランドについで4番目に古いRCです。
会員数が400名で300名ほどの出席者がいました。それはもう
大迫力でした。こんなに多くの人数の中で例会をする体験はと
ても貴重でしたね。本日のような合同例会は4年に1回と言わ
ず、毎年開催して大いに、交流を深め合ってお互いが切磋琢磨
していただきたいと切に願って私の講評とします。ありがとう
ございました。

　　　　　　　ロータリーの歴史と未来
去る3月8日、高松南RC様と高松北RCの合同
例会が開かれました。合わせて99名の会員のご
出席を得て、盛大に執り行われました。
まず、それぞれの会長・幹事挨拶の後、双方

の会長よりクラブの特長を発表し合いました。
高松南の白井克彦会長から「イマジロータリーを実践し、そ
の楽しみをみんなのために」というクラブテーマの下、一年の
活動を振り返りながら、会員拡大を含め、積極的な活動展開に
ついてのお話がありました。特に、伝統あるクラブとして過去
5名のガバナーを輩出していることや、米山記念奨学会に地区
一番の貢献をされていることなどが報告されました。
高松北からは、創立時南クラブさんにスポンサークラブとし
て大変お世話になったこと、またクラブの現況について、そし
て多彩な事業展開の事例として、3つの継続事業について説明
させて頂きました。

その後、高松南RCの吉田茂会員より「ロータリーの歴史と
未来」と題した卓話を頂き、最後に南の太田英章パストガバ
ナー、北の八田光ガバナーの総評を頂き終了しました。
4年ぶりの南北合同例会、

非常に和やかな交流の中にも
互い切磋琢磨する心地よい緊
張感、そしてロータリー精神
に溢れる例会になったと思い
ます。以上、ご報告と致しま
す。

　　　　　　　高松南ロータリークラブ・高松北ロータリークラブ
第２回合同例会開催について

会　長　白井　克彦
第１回目は、2018-2019年度の篠田会長年度

から実に4年度ぶりの合同例会となり、高松南
ロータリークラブ45名・高松北ロータリークラブ54名・総数99
名の会員出席にて開催された。
両クラブ会長、橋本、白井より2人で仲良く点鐘にて開会し

ました。
両クラブ会長挨拶、【各自、こんなクラブです】クラブ自慢

の発表！！その後、高松南ロータリークラブ、吉田茂会員（研
修リーダー）より【ロータリークラブについて】の卓話を頂き
ました。
続いて、2022-2023年度2670地区　国際奉仕委員会カウンセ

ラー　太田英章PDGの講評、最後に2022-2023年度2670地区ガ
バナーであります、八田　光ガバナーの講評時に、「4年に、1
回でなく出来れば頻繫に開催されてもいいんです！次年度以降
ぜひ検討して下さい。切にお祈り申し上げます。」とメッセー
ジを頂きました。
結びに、両クラブの益々のご発展、健康、会員、皆様方の親

睦を願います。ブラボー！！

高松南ロータリークラブの自慢
・現役のPDG２名を含む５名のDG排出
・米山奨学金寄付実績　2670地区NO.１　
【23/1　￥65,179,420（14,383,650+特50,795,770）】
・友好クラブとの交流　（那覇南、富山南、田辺はまゆう）
・香川大学ローターアクトクラブを提唱
・香川県立高松支援学校夏季研修会支援
・香川県立聾学校支援（本年度、全国聾学校卓球大会香川
に寄附金）

・高松市環境美化都市推進会議メンバーとして高松クリー
ンデーに参加

・高松大学職業奉仕指導
・職業奉仕賞　（本年度、香川県立聾学校、福家雅美先生）

講　評 太田　英章　PDG

卓　話 吉田　茂 会員

Mソバハニ会員誕生祝い贈呈

八田ガバナー
挨拶

ニコニコ箱報告
松木リカ会員

香川第一分区会長　幹事会
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・クラブ計画書の充実度
・会員同士の親睦活動が多い（ゴルフ、野球、つり、家族会）

二 コ 二 コ 箱
山地会員「三和電業グループの相談役になりました。更に楽しく頑張

ります。」
高松北RC会長橋本登様「本日は大変お世話になりました。」
白井会長「本日は高松南RC・高松北RC合同例会に多くの会員様ご出

席いただきありがとうございました。両クラブの益々の親
睦と発展を祈念します。ブラボー!!」

太田PDG「結婚祝いの花ありがとう。66周年になります。高松南RC
の歴史と同じ長さです。」

田中（弘）会員「お先に失礼いたします。」
松木会員「高松北RCとの合同例会、とてもすばらしかったです。あ

りがとうございました。」
谷本幹事「イマジンロータリー。今日は高松北の皆様ご出席ありがと

うございます。」
ソバハ二会員「高松北RCの皆様ようこそ。私は来週木曜日に東京・

品川RCで卓話をします。高松のRCの活動を自慢してきま
す。本業はじゅうたん配布ですが、オリーブオイルも扱っ
ています。おかげさまで。」

計￥35,000　　合計￥846,350

会員掲示板
●メークアップ／7名

ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー「山田会員」

2022-23年度 3月15日　第34回
日時／令和5年3月15日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・3月度は、【水と衛生月間】
・�3/15、客話、高松空港株式会社　代表取締役　
小幡義樹氏
・�3/22、客話、キナシ大林病院　事務長　鎌倉
敏雄氏

・トルコ・シリア震災寄附金　会員1人、1000円×60名、個人
寄付（山地会員、多田会員、松木会員、中村耕会員、白井
会長、10000円）（熊田会員、谷本幹事、宮本会員、5000円）　
合計125000円国際奉仕委員会より高松南ロータリークラブ、
寄附金とします。

私は、入会して約9年になります。そして篠田会長のときの
幹事をさせていただいたのが、入会4年目のときでした。当時
は、ロータリークラブのことは何もわかっていなくて、大変で
したが、得られるものも多くありました。
川崎西ロータリークラブ様へメイクアップさせていただいた
ときは、現役の幹事でしたから、スピーチを急遽求められて、
恥ずかしさの中懸命に話したことがありました。スピーチの
後、いろんなメンバーが挨拶に来られて、年齢関係なく気がる
に話しかけていただいたことは、すばらしい経験になりまし
た。その時のメンバー数人はいまだにお付き合いがあります。
怒涛の様な1年間でしたが、得難い体験だったことも事実で
す。新会員のメンバーの方はもちろん、まだ幹事を経験してい
ないメンバーの方は、ぜひ幹事をされることをお勧めします。
ロータリーの運営のことやいろんな方々との出会いがこれか
らの人生や経営に活かされることだと思います。本日はありが

とうございました。

空港から、今思うこと
3年余に及ぶコロナ禍の影響からようやく抜け出せそうに

なってきたと感じている。この3年余の間は時間が止まったか
のような空白の期間になった気もするが、実は時計の針が一気
に進んでいるのではないかとも思う。これからの空港運営を考
えるとき、この3年余の間に起った人々の行動様式の変化に留
意が必要となるだろう。何もできなかった3年余の間に皆確実
に３つ年をとったことや、想定を上回る速度でデジタル化が進
んでいることが、ビジネスや働き方に大
きな変化をもたらしている。こうした流
れが、長らく続いて来た中央集権型の社
会から自律分散型社会への移行につな
がっていく可能性も含め、社会の動きを
注視していこうと考えている。私たちの
会社の存在目的である「空港から人と街
を元気にする」ために。

二 コ 二 コ 箱
高松空港株式会社　小幡義樹様

よりニコニコ箱にご協力いただきました。
田中（理）会員「一日会、ハンデに恵まれて優勝する事ができました。

小野さん、明治大学のマンドリン演奏会ありがとうござい
ました。」

白井会長「本日も多くの会員様ご出席ありがとうございました。客話
小幡社長ありがとうございました。これからもよろしくお
願いいたします。入会お待ちしています。」

松木会員「小幡社長、とてもいい話をありがとうございました。」
田中（秀）会員「膝の手術から今日で二か月が過ぎ、順調に回復に向

かっております。会員の皆様からのお声がけいただき感謝
しております。今後ともよろしくお願いいたします。」

詫間会員「お先に失礼します。」
ソバハ二会員「マスクさよなら、コロナバイバイ。おかげさまです。」
【トルコ・シリア支援金】

白井会長、谷本幹事、多田会員、松木会員、中村（耕）会員
宮本会員、熊田会員、山地会員

計￥90,000　　合計￥936,350

会員掲示板
●メークアップ／10名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「山田会員」

2022-23年度 3月22日　第35回
日時／令和5年3月22日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・3月度は、【水と衛生月間】
・�3/22本日の客話、キナシ大林病院　事務長　
鎌倉敏雄氏　同席に、施設担当、野崎晃氏、
真鍋亜佐子様（三宅会員のご令嬢）にお越し
いただきありがとうございます。

・職場訪問例会で予定していましたが、建物の引き渡しが延期
の為、5月31日に変更しました。本日は、鬼無大林病院の足
跡と「住宅型有料老人ホーム　キナシ」の概要説明頂きまし
た。

・侍Japan優勝おめでとうございます！感謝・感激・感動しま
した。絶対に、優勝すると【イマジン】してました！！

会長挨拶 会　長　白井　克彦

歴代済幹事報告 多田　耕三会員（2018-2019）

客　話 高松空港株式会社　代表取締役社長　小幡　義樹 様

会長挨拶 会　長　白井　克彦

小幡社長と白井会長
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人類の三大厄災とは、戦争・飢餓・疫病と言われてい
ます。世上にはいずれの厄災も、はびこっています。か
ように、世の中では暗いニュースばかりで、希望を失い
そうになりますが、そんな時こそ、大きな自然に目を向
け、新たな息吹を感じさせてくれる、季節の花々に話し
かけてはと思います。
とは言え、昨今のニュースで「躾」の文字が浮かび上
がりませんか。そもそも躾とは身を美しくあれと書きま
す。服飾の事ではありません。また型通りの礼儀作法で
もありません（尤も型通りの礼儀作法もできてない世の
中かもしれません）要するに傍目を大切にせよ、との教
えです。立居振舞が恭謙で、言う事為す事が慎み深く、
思いやりがあって傍に迷惑を及ぼさなければいい。人
が、傍目の美しさを心掛ければ、人の世は美しくなる。
理非の問題ではない、と思慮します。私たちには「春に
なると、山の神が、桜の花となって、里に赴き、田植え
の時期を告げ、夏は稲の生長を見守り、秋には収穫をも
たらし、紅葉となって山を赤や黄色に染めながら帰っ

ていく、そしてその時期にお祭りをする。そこには、
自然を神と崇め畏敬し恐れてきました」そんなDNAが
WBCで勝利を導いた、犠打・犠飛ありの「野球」と
「BASEBALL」のちがいではないでしょうか？
冬の厳しい寒さが遠のき、暖かい春に多くの人々を楽

しませる息吹をはぐくむように、私たちもつらい時、悲
しい時、苦しい時も日々できることをやり遂げる努力を
して、花開きたいものです。一方の視点で「人と神との
違い」をかんがえれば、人は太陽なくしては生きられな
い。人は太陽を創造できない。それが人と神との違いで
はないだろうか。文理融合の視点にたてば、現実の世界
に、すでにあるものを分析研究するのが科学なら、宗教
はそれをつくったのは誰かということに言及している。
ならば、宗教は直感の科学であろうか？E=mc2は、「ほ
んのわずかな物質にも膨大なエネルギーが秘められてい
る」を表する。萌え出づる　春の息吹を　受けとめて　
真実一路に　歩みて行かん‥　高松南ロータリークラブ
の歴史の一ページを刻む月報でありたいものです。ご一
読ください。	 （編集子）

編集後記

高松南ロータリークラブ  Monthly Report　　発行日／月１回　　発行／高松南ロータリークラブ
編　集／会報・広報・雑誌 委員会　藤田徳子　増尾茂之　楠木泰二朗　山地真人
事務所／〒 769-0102　高松市国分寺町国分 2755　鷲谷直子方　TEL・FAX 087-874-5303

例　会

　　　　　　　　3/18、丸亀で行われたIMで白井会長の代理
で3つのクラブ自慢をしてきました。
1つ目は何といっても5名のガバナーを輩出
し、現役のパストガバナーがお二人おられる
事。2つ目は米山奨学金の寄付累計が地区No1

である事。3つ目は、クラブ内での認知度は低いですが、来年
50周年になる香川大学ローターアクトクラブを提唱しているこ
と。そして何といっても地域で最も和気あいあいとした一致団
結したクラブであることを紹介してきました。

　　　　　　　キナシ大林病院の紹介と新規事業について
当院は、高松市西部にある総病床数254床の
病院です。特徴は103人同時に透析が出来る環
境・人間ドックの充実・訪問看護等　病院を中
心とした事業を展開しています。

また、4つの基本理念を持ち、理事長 川上由佳、院長 真鍋
健史を中心に日々医療提供を行っています。
当院の歴史は古く、1750年に初代医師 大林弥八郎資重が鬼
無村に医院を開設したのが始まりです。その頃は、徳川9代将
軍家重の時代で香川の偉人、平賀源内先生が活躍された時期と
重なります。
その後、昭和43年に四国で初めて血液透析を導入し、平成17
年今の場所に新築移転して18年目になります。最近では、コロ
ナ陽性透析患者さんの受入、コロナ予防接種の拠点病院として
数多く実施しました。

今回、患者さんからの要望、当院役員の想い、地域における
当院の役割から7月に住宅型有料老人ホームを開所する運びと
なりました。理念のひとつ「地域の健康を支援する病院」をひ
とつ実現できそうです。今後ともご支援・ご協力をよろしくお
願い申し上げます。

二 コ 二 コ 箱
三宅会員「今回いろいろ病院の話を聞いていただき、感謝感激。今後

の病院（職場）との関係をよろしくお願いいたします。」
白井会長「本日も多くの会員様ご出席ありがとうございました。客

話、キナシオオバヤシ病院鎌倉事務局長様、野崎様、あり
がとうございました。侍ジャパン優勝おめでとう。すばら
しい!!」

多田会員「本日は三宅先生をはじめ、真鍋様、鎌倉様、野崎様、あり
がとうございました。すばらしい施設にご協力できたこと
感謝いたします。納品完了まで責任もってやらせていただ
きます。」

田中（弘）会員「結婚記念日の花束ありがとうございました。」
堀川会員「お先に失礼します。」
ソバハ二会員「Japan優勝おめでとう!キナシの真鍋亜佐子様、本日

はお会いできてうれしいです。おかげさまです。」
【トルコ・シリア支援金】

詫間会員、三宅会員、ソバハ二会員、岡林会員、大橋会員
計￥47,000　　合計￥983,350

会員掲示板
●メークアップ／14名

ロータリーソング「それでこそロータリー」
ソングリーダー「平井会員」

歴代幹事報告 会長エレクト　熊田　浩

客　話 キナシ大林病院　事務長　鎌倉　敏雄 様


